
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ESBEFFROI – 16 SEPTEMBRE 2022 à 19H30 

 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

DE L’ESPOIR SPORTIF DU BEFFROI TOURS 

 

 

Le vendredi 16 septembre 2022 à 19h30 

Au Dojo de l’Europe 
9 allée d’Arras  
37100 Tours 

Nombre de votants : 21 puis 22 à partir du point 2. 

Début de l’assemblée générale : 19h45 

L’ordre du jour est le suivant :  

1. Lecture du rapport moral de la présidente 
2. Modification adresse siège social 
3. Approbation du bilan de l’association 2021-2022 
4. Présentation du projet de l’association 2022-2023 
5. Approbation des comptes de l’exercice 2021-2022 
6. Interventions des Présidents de sections 
7. Lecture des rapports sportifs des directeurs techniques et enseignants 
8. Questions diverses.  

  
Proposition d’un scrutin à main levée. 

Approuvé à l’unanimité. 

1. Rapport moral 

Cette saison a été marquée par la préparation et la mise en œuvre des 50 ans de 
l’association. L’évènement s’est déroulé le 14 mai au gymnase Choiseul avec pour maître 
mot, partage et retrouvailles. Néanmoins, je garde un petit goût de déception car j’aurais 
à la fois aimé que les conditions d’organisation soient meilleures pour tous (bien que 
tout se soit parfaitement déroulé). De plus, je n’ai pas réussi à impulser une vraie 
dynamique cohésive au sein de l’association, et ce, malgré de nombreux positifs et 
constants avec chaque section. Et j’ai pour vœux d’y arriver mais nous savons tous que 
l’engagement bénévole n’est pas toujours simple, mérite beaucoup de temps et que le 
travail principal s’effectue auprès des pratiquants. 
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Par ailleurs, cette saison s’est enfin déroulée convenablement, malgré de nombreuses 
incertitudes et protocoles qu’il y a pu y avoir avec le COVID. J’espère que nous pourrons 
profiter de la saison 2022-2023 sans aucune difficulté. Nous avons ainsi pu réinvestir 
certains fonds acquis durant cette période pour les 50 ans de l’association mais 
également pour du petit matériel (notamment lié au développement des cours de taïso). 

En outre, je souhaite remettre en avant la fonction sociale de l’ESB. En effet, les aides 
locales et nationale (CAF, Mairie de Tours, Pass’sport de l’Etat) ont particulièrement été 
sollicités. Nous poursuivons cette action par l’enseignement proposé, le partenariat 
développé et une tarification adaptée. Tout cet engagement est important car il 
développe auprès du public un volet éducatif, au-delà même de la pratique sportive / de 
loisirs. 

Enfin, c’est d’accoutumée, mais c’est important d’appuyer sur ce point pour moi. Je tiens 
à remercier les bénévoles et enseignants qui sont là au quotidien pour permettre tout 
simplement, à l’association de fonctionner. Certes, c’est le cœur même d’une association 
mais, l’engagement personnel est parfois lourd mais pour les bénévoles présents, vous 
l’assumez pleinement donc merci ! 

2. Modification adresse siège social 

L’adresse du siège social n’a jamais été officiellement modifiée (5 au 9 allée d’Arras, 
37100 Tours). Cette modification avait eu lieu en raison de la construction des maisons 
adjacentes au Dojo. 

Il est donc proposé à l’assemblée de modifier officiellement l’adresse du siège social au : 
Dojo de l’Europe 
9 allée d’Arras 
37100 Tours 

Proposition adoptée à l’unanimité. 

3. Approbation du rapport d’activité de l’association 2021-2022 

Rapport d’activité joint en annexe. 

Bilan adopté à l’unanimité. 

4. Présentation du projet de l’association 2022-2023 

Projet joint en annexe. 

Projet adopté à l’unanimité. 
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5. Approbation des comptes de l’exercice 2021-2022 

L’analyse des comptes fait état d’une augmentation des recettes, notamment liée à la 
reprise des activités suite à la période de crise sanitaire, qui a amené des remises sur les 
cotisations des adhérents. Il est noté un excédent de 5 255 € pour la saison 2021-2022. 
En outre, les subventions sont en légère baisse, notamment celle de la Ville de Tours qui 
met à présent à disposition les locaux gratuitement. Ce procédé a fait perdre environ 
1 500 € de subvention à l’association. 

Par ailleurs, suite à une remarque de Valentin LAMIRAULT, Président de la section judo, 
le livre des 50 ans ayant été pris en charge uniquement par la section judo, il convient 
que les recettes afférentes soient fléchées pour la section judo. L’expert-comptable 
procède à cette modification (montant de 405 € qui est ôté des recettes ESB et imputé à 
la section judo).  

De plus, un travail sur une refacturation entre l’ESB et les sections est à retravailler pour 
améliorer la précision de ces données. Actuellement, la section judo alimente le compte 
ESB et l’ESB refacture partiellement les sections, notamment celle du karaté pour le 
partage des frais afférents au Dojo. 

Enfin, la valorisation du bénévolat est effectuée, en prenant en compte distinctement 
l’enseignement et le bénévolat (enseignants valorisés à 20 € brut horaire, bénévoles au 
SMIC horaire). Cela équivaut à environ 44 000 € pour la saison 2021-2022. 

Bilan comptable approuvé à l’unanimité. 
 

6. Interventions des Présidents de sections 

Julien ANDRIEUX (pour représenter Rémi JIMENES) :  
Julien a exposé plusieurs faits marquants de la saison 2021-2022. Tout d’abord, il s’agit 
de l’année de reprise « pleine » sans interruption liée au COVID. Le groupe a été complet 
sur l’ensemble de la saison, avec quasiment 50 licenciés. Il a également fait part de la 
réussite au 4ème dan d’un des pratiquants et de la réussite au 2ème dan de 4 des 
pratiquants. Par ailleurs, le niveau des kenshis s’améliore. En effet, les résultats sportifs 
aux inter-régions sont très bons avec l’Or par équipe, ainsi que l’Or en catégorie 
excellence (3ème dan et plus) et l’argent en féminine, ainsi qu’une médaille d’Or et 
d’argent en catégorie Honneur (1er dan et plus). Plusieurs athlètes se sont donc qualifiés 
aux championnats de France. Concernant les stages, une présence importante des 
pratiquants de la section kendo est à noter. Un stage a été organisé avec Jean-Pierre 
LABRU (directeur technique européeen) ainsi qu’avec Maître LANDABURU (originaire 
de Brest). En outre, 2 kenshis se sont illustrés par leur réussite au Certificat 
d’Enseignement Bénévole (Cédric VILLIER et Rémi JIMENES). Par ailleurs, la section 
kendo organise chaque année la coupe FRADÉ (ancien kenshi important de la région, 
décédé) : cette coupe est amicale, à vocation nationale (Open). Enfin, il souligne que les 
économies liées au COVID ont permis d’investir pour du matériel. 
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Laurence LUCAS :  
Laurence indique que l’ensemble des éléments présents dans le bilan et projet de 
l’association sont conformes à ce qui est effectué. Elle ajoute l’organisation d’un stage 
avec Léo TAMAKI (aïkido, 4ème dan). Laurence souligne la bonne présence sur les 
réseaux sociaux avec une augmentation de 100 suiveurs en une année sur la page 
Facebook. 

Valentin LAMIRAULT :  
Valentin s’accorde sur la reprise de l’activité au sein de l’association mais tient à noter 
une surcharge de travail importante en 2021-2022 liée aux protocoles COVID. Cela a 
également nécessité beaucoup de pédagogie auprès des familles. Comme cela a été 
précisé lors de la présentation du bilan de l’association, les évènements habituels ont été 
relancés. Une forte participation aux évènements sportifs est à noter (25 participations 
aux différentes rencontres). Beaucoup d’efforts ont été demandés au bureau de la 
section judo et Valentin exprime son bonheur de faire parti de cette équipe dynamique 
mais renouvelle son souhait d’avoir de nouveaux bénévoles pour aider l’équipe très 
mobilisées. Il s’interroge également sur le fonctionnement majoritairement bénévole de 
l’enseignement dispensé pour la pérennité de l’association. Cela est également valable 
pour le bureau qui a déjà comptabilisé pour cette reprise plus de 130 adhésions en deux 
semaines (ce qui est très positif et le souhait est que cela perdure). Cette présence 
représente en 2 semaines environ 200 heures pour la section (sans compter le travail 
effectué au domicile). 
 

7. Lecture des rapports sportifs des directeurs techniques 

Michel PINIER :  
Michel présente les résultats sportifs de la saison et félicite l’ensemble des participants : 
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Il présente également les éléments transmis lors du stage enseignant de rentrée (prise 
en compte du handicap, judo debout / sol, ju-jitsu, kata, etc.). 
 
Pascal GEHANT-PULBY :  
Quelques pratiquants ont pu participer à plusieurs stages : à Macon (stage ju-jitsu), 
Palaiseau (stage ken-jitsu) ainsi qu’en Normandie pour le stage d’été. 
5 élèves sont préparés pour leur grade (ju-jitsu / karaté jitsu) et Pascal prépare son 5ème 
dan. 
Par ailleurs, plusieurs partenariats sont engagés et vont être poursuivis en 2022-2023 
(avec l’école d’escrime japonaise du Sanshouo, avec le club de kung-fu de Tours). Une 
initiation auprès d’un public en situation de handicap moteur et cognitif est prévue avec 
l’ADAPEI 37). Enfin, un stage international avec l’EJJE est envisagé mais un Dojo pouvant 
accueillir 200 pratiquants est recherché (sans doute le Dojo municipal de Tours mais il 
est compliqué d’obtenir une réponse positive). 
 

8. Questions diverses. 

Valentin indique que la livraison des nouveaux tatamis s’effectuera le mercredi 21 
septembre 2022. 

Clôture de l’assemblée générale : 21h10 

Vu, la Présidente 
Éloïse BREIL  


